

her noch nichts dergleichen öffentlich zum Vorschein gekommen ist; Und ich hoffe, man werde allhier unterschiedene Dinge antreffen, welche dieses Stück der Geschichte von Engelland in ein grosses Licht setzen können.

Damit ich nun mein Vorhaben bewerkstelligen mögten, so habe ich mich, abhöft meiner eigenen Anmerkungen, also Hülfe & Mittel bedient, die man mir hat verschaffen können; sonderlich aber habe ich vieles dem berühmten Pater Charlevoix zu danken, welcher seit einiger Zeit eine Geschichte von Neu-France heraus gegeben hat, und welcher sonstigen wegen seinen gelehrten Schriften, die er an das Licht gestellt hat, bekannt genug ist.

Gleichwie nun eine grosse Anzahl so wohl von reichen als mittelmässigen Familien von allen Orten kommt, um sich nach Neu-Schottland zu beges-  
ben, weil der König und das Par-  
lement